

EL CORREO LATINO

Periódico independiente fundado en 1914 con el nombre de "El Correo del Atlántico"

AÑO IV

San José, Costa Rica, Centro América, Domingo 9 de diciembre de 1917

NÚMERO 183

DERROTADOS NATURALES

que debe seguir la prensa del istmo, desde el punto de vista de lo que debe entenderse por misión de la prensa centroamericana

Tema desarrollado por el Licdo. José Matos, en el Congreso Centroamericano de periodistas, reunido en la ciudad de Guatemala en 1911

(Continúa)

La generalizada creencia de que el trabajo es un castigo, el afán de adquirir fortunas no mediante el esfuerzo legítimo, paciente y constante, sino improvisándolas por medios fáciles y aun poco escrupulosos; las rencillas y odios lugareños, acentuados por las luchas y rivalidades de las diversas familias o agrupaciones que constituyeron más tarde lo que entre nosotros forma los partidos; la marcada ojeriza de las provincias por la capital, que como asiento y residencia de las autoridades, quizá se preocupaban más éstas por su desarrollo y embellecimiento que lo hicieron por las otras poblaciones del país, originando así localismos y rencores; y agravados todos estos males por la ignorancia y apatía de las masas populares, constituyen algunas de las notas que informan el cuadro poco halagador de nuestras costumbres y temperamento, desde la época colonial y que hasta la fecha existen; que se reflejan tan vivamente en la marcha de nuestras instituciones y que han influido en el lento desenvolvimiento de nuestro organismo social y político.

Finaliza el siglo XVIII con el espectáculo grandioso e imponente de la revolución francesa, que vino a destruir y a conmoverlo todo, iniciando un nuevo período en la vida de la humanidad; la famosa declaración de los derechos del hombre y del ciudadano, no exclusivamente desde el punto de vista del ciudadano francés, sino del ciudadano del mundo como persona natural, fue un destello que alumbró la inteligencia de los pueblos, aun de aquellos que con el océano de por medio contemplaban de lejos, con cierto pavor y al mismo tiempo con secreta alegría, la obra demoledora y terrible de la Francia revolucionaria. Llegaron ya a estas colonias en forma más abierta y franca las nuevas ideas filosóficas y políticas y comenzaron a agitarse ciertos elementos de las clases cultas de estos pueblos.

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procúren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

que sintieron de pronto nacer la conciencia de su propia personalidad y comenzaron con empeño a preparar la emancipación del nuevo continente.

En breve estalló la lucha tenaz, decidida, heroica y se hizo general el grito libertador en los vastos dominios de Castilla, lucha que al fin, tras esfuerzos inauditos e inmensos sacrificios, dió por resultado la independencia de las colonias hispanas. Centro América también consiguió su autonomía, si bien debe observarse que estas provincias, de pronto, permanecieron indiferentes a la general insurrección en que ardían sus hermanas y no se vieron obligadas a empuñar las armas contra la madre patria, ni se vertió sangre que viniera a dar mayor precio a los afanes y sacrificios de nuestros próceres,

cuyos excelsos méritos no por esto pueden en manera alguna amenguarse, ni sería justo dejar en olvido las diversas tentativas que desde 1811 efectuaron esos varones ilustres que soñaban con la idea de independencia, y a quienes ha unido ya la historia con el óleo santo de gloriosa inmortalidad.

Para nosotros, puede decirse, que fue un hecho histórico que se cumplió como consecuencia lógica de los sucesos que acaecieron en otros países, y no obra del sentimiento general de nuestras muchedumbres, las cuales, respondiendo a sus antecedentes hereditarios, vieron realizarse tan significativo como trascendental suceso sin mostrar por su parte mayores entusiasmos ni alegrías, ni acariciar con él lisonjeras esperanzas de un mejor porvenir. Y esa forma como se realizó el primer gran suceso de la vida propia de nuestros pueblos no será el cumplimiento y confirmación de la teoría de Bunge, acerca de la influencia y predominio de la sangre indígena, que imprime a nuestras multitudes, como ley atávica, esa pasividad, indiferencia y resig-

nación que tan claramente se manifestaron entonces, y que han continuado manifestándose en el curso de nuestra vida?

Los hombres que dirigieron el movimiento independiente, poseídos de justa admiración por los constituyentes de Filadelfia, enamorados de las ideas democráticas, llenos de fe en las conquistas de la revolución, proclamaron a su vez aquí los principios de la libertad, igualdad y fraternidad, que no produjeron de momento los admirables resultados que ellos creyeron, pues hablar de libertad a quienes se formaron en un ambiente en que se desconocía ésta, de igualdad a sociedades que se fundaron y sostenían en la más injusta de las desigualdades, y la fraternidad a muchos que ofrecían el espectáculo odioso de comerciar con sus semejantes—tráfico inicuo que para mayor baldón nuestro no ha desaparecido aún del todo—era dirigirse a quienes o no entendían de esos ideales o les convenía no comprender ni admitir tales principios, que por el contrario, tenían que rechazar por opuestos a su modo de ser y a sus particulares inte-

A los 46 era un Neurastenico;
A los 50 se Siente como un Muchacho, Lleno de
Potencia y Vitalidad. Se lo Debe al Hierro Nuxado.

Dice este Doctor que hierro nuxado es el mejor de los reconstituyentes, A menudo aumenta la fuerza y poder de resistencia de las personas delicadas y nerviosas un 200% en dos semanas.

NEW YORK, N. Y.—"No hace mucho tiempo me visitó un individuo de casi medio siglo de edad, con el fin de que lo sometiese a un examen, por que deseaba asegurarse la vida y cual no sería mi sorpresa al descubrir que su presión de sangre era igual a la de un muchacho de 20 años y que estaba tan lleno de vigor, potencia, y vitalidad como un hombre en plena juventud; para mejor decir el hombre a que me refiero, era en realidad un joven a pesar de sus 50 años. Al interrogarlo sobre este hecho tan extraordinario, me confió su secreto: "Tomando hierro," me dijo, "hierro nuxado me ha llenado de nueva vida. A los 30 años me encontraba en mala salud; a los 46 angustiado y cansado de vivir y ahora a los 50, después de tomar hierro nuxado, un milagro de vitalidad y con mi fisonomía radiante de salud." Como ya he dicho más de un centenar de veces, hierro es el mas poderoso de todos los reconstituyentes. Si el público se decidiese a abandonar las medicinas de patente y composiciones nauseabundas y a tomar en su lugar hierro nuxado, tengo el convencimiento de que miles de personas que mueren todos los años de pulmonía, la grippe, tuberculosis y enfermedades de los riñones, hígado y el corazón podrían ser salvadas. La causa real y verdadera del origen de estas enfermedades fué ni mas ni menos que una condición debilitada del organismo por falta de hierro en la sangre. Hierro en cantidad suficiente es absolutamente necesario para poner a la sangre en condiciones de llevar a cabo la indispensable transformación y asimilación de los alimentos. Careciendo la sangre de hierro, no importa lo que se coma ni lo mucho que se coma, los alimentos sólo pasan a través del individuo sin dejar huella, sin hacer bien. No se deriva de ellos la vitalidad necesaria y en consecuencia la persona se debilita, palidece y enferma, exactamente igual que le sucede a una planta que está tratando de crecer en un terreno deficiente en hierro. Si usted, estimado lector, no se siente bien y fuerte, debe someterse en el acto a la siguiente prueba: Vea primero que distancia puede caminar sin cansarse; tome después dos comprimidos o pastillas de hierro nuxado tres veces al día durante dos semanas; pruebe entonces nuevamente sus fuerzas y poder de resistencia y vea por sí mismo si ha ganado o no. He visto infinidad de personas nerviosas, anémicas y faltas de energía, siempre con alguna dolencia, duplicar sus fuerzas y poder de resistencia y librarse por completo de síntomas de dispepsia, desarreglos del hígado y otros malestares en un periodo de 10 a 14 días, simplemente tomando hierro en la debida forma; y esto después de haber estado tomando medicinas por muchos meses sin derivar beneficio. Pero debe tenerse cuidado de no tomar hierro concentrado o tintura de hierro, por aquello de economizar algunos centavos, sino que se debe tomar en forma que pueda ser absorbido y asimilado con facilidad, como el hierro nuxado, si es que se quiere derivar beneficio, pues en otra forma puede hacer mas mal que bien. Mas de un atleta y campeón norte-americano ha ganado sus laureles porque reconociendo el secreto de la fuerza y poder de resistencia ha provisto su sangre de suficiente cantidad de hierro.—(Firmado) Dr. Bourgey, Doctor en Medicina.

NOTA.—El hierro nuxado que recomienda mas arriba el Dr. Bourgey no es una medicina patentada ni un remedio secreto, sino que en Francia y Estado Unidos es bien conocido de los señores farmacéuticos y recetado por los médicos. Es asimilado con facilidad, no ennegrece la dentadura ni revuelve el estómago y es un remedio poderoso en casi todas las formas de indigestión, nerviosidad, anemia, desarreglos del hígado, pobreza de sangre y otras enfermedades. Se vende en las principales farmacias y droguerías. ☺





Como Ud. Lo Sabe

en el mercado se ofrecen muchos específicos contra todo género de enfermedades, entre los cuales figuran fuertes anti-piréticos como la Antifebrina, peligrosos narcóticos como la Morfina para calmar los dolores, y los desagradables salicilatos para combatir el reumatismo.

Desgraciadamente los fuertes febrífugos producen síntomas de intoxicación; los narcóticos dan lugar a perturbaciones intelectuales y predisponen al vicio, y los salicilatos echan a perder el estómago y producen zumbidos en los oídos, etc.

El único medicamento que reúne en sí todos los principios curativos de las sustancias mencionadas, sin tener ninguno de sus inconvenientes, es la Aspirina, siempre que esta sea legítima, como la contenida en las verdaderas Tabletas Bayer de Aspirina.

Este hecho lo confirma la profesión médica mundial, prescribiendo la Aspirina, ya para bajar la temperatura en las fiebres, ya como calmante y analgésico para curar las neuralgias, los dolores de cabeza y de muelas, ya para cortar y aliviar los resfriados, catarros, la gripe, y ya como específico contra el reumatismo.

La raza humana considera las Tabletas Bayer de Aspirina como restaurador sin igual del bienestar en cualquier condición morbosa.

exhibirnos como pueblos inquietos e ingobernables; que hemos vivido arrastrados por el vértigo de la discordia y de las pasiones insensatas; que salvo algunas excepciones honrosas en que sí se combatió por el triunfo de los ideales y principios, el espíritu de bandería y el caudillaje han ensangrentado nuestro suelo con constantes revueltas; que para excusar ante el mundo este estado casi anárquico, los partidos se arrojan unos a otros el peso de todas las responsabilidades, falseando la historia según mejor cuadre a las conveniencias del momento, y olvidando que, en justicia, a todos toca su parte de culpa; reconozcamos también que como consecuencia de esta conducta, se abandonaron por completo los intereses vitales de los pueblos, descuidándose de elevar el nivel intelectual de las masas y sobre todo, con semejante escuela, se les hizo perder la fe en la verdad y eficacia de los ideales proclamados, la confianza en los principios que se han querido implantar después.

Ruboricémosnos al hacer estas confesiones; pero que tampoco nos desaliente, pues es y ha sido condición de todos los pueblos nuevos, al constituirse y formarse, verse envueltos en esas luchas violentas a que los empuja, con fuerza irresistible, la sangre joven e hirviente que circula por las naturalezas robustas y plétóricas de vida y porvenir.

Y prueba de que, en medio de la confusión de ideas y pequenezes de partido no se han borrado aún los sentimientos de solidaridad ni el concepto de nuestro común origen, que nos debe hacer marchar unidos al cumplimiento de nuestros destinos en la vida de las naciones, la tenemos elocuente en los graves sucesos que se desarrollaron en los años del 56 al 57, cuando la planta del filibusterismo se posó en tierra centro americana; entonces, olvidándose antiguos rencores, haciéndose a un lado resentimientos y rivalidades, todos los di-

reses. Quisieron también aquellos ilustres patricios aplicar y poner en práctica aquí las leyes y costumbres de otros pueblos, sin tener en cuenta la distinta psicología y formación del nuestro, y de allí los sucesivos y frecuentes fracasos en que con la mejor buena fe incurrieron; y esas tentativas y ensayos de reforma social y política, de las que esperaron muchos bienes y mejoras, contribuyeron por el contrario a ahondar las dificultades existentes y a producir nuevas, que aún subsisten por desgracia nuestra.

Los comienzos, pues, de nuestra vida independiente fueron en extremo difíciles y hubo de

caminarsse con pasos vacilantes; pronto aparecieron las ambiciones y se inició el período de luchas personales; surgieron los caudillos, se avivaron los odios y resentimientos; y el combate incesante entre el sentimiento y la inteligencia, o sea entre las tendencias conservadoras y las nuevas ideas aportadas por el movimiento filosófico de Europa, fue de aumento en aumento, y ese forzoso y necesario choque y aquellas calami-

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

dades, dieron por resultado inevitable y fatal, que a los pocos años la patria, que una recibimos de los próceres ilustres del año 21, se convirtiera en cinco fracciones independientes entre sí, que rompieron los naturales vínculos que las unían histórica, política y geográficamente y, lo que fué peor aun, que las hiciera sentirse rivales y enemigas. ¡Pobre patria centro-americana!; y ese hecho tristísimo, que acusa un retroceso en la vida social y política de estas agrupaciones, pues desde este punto de vista es retroceso todo lo que tiende a empedecer, a disgregar, marca también el principio de las tribulaciones y contantes peligros en que se habrían de ver envueltas en el porvenir.

En líneas generales ¿a qué se reduce nuestra historia después de la ruptura de la unidad nacional? Seamos sinceros y hablemos el lenguaje de la verdad, por más que ésta sea amarga; reconozcamos que no hemos hecho otra cosa sino

al pelo y ponerlo suave y lustroso. En $\frac{1}{4}$ litro de agua, échese 30 gramos de ron de malagueta (Bay Rum), una cajita de Compuesto de Barbo y $7\frac{1}{2}$ gramos de glicerina. Los hay en cualquier droguería y cuestan muy poco. Aplíquese al pelo dos veces a la semana hasta obtener el tinte deseado y queda la persona como si le quitaran veinte años. Además, ayuda mucho a que el pelo crezca y a quitar la comezón y la caspa."

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes con picazón ó externas en 6 á 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

SECRETO DE LA BELLEZA REVELADO POR UNA DOCTORA EN EL ARTE

Sencilla Receta que una Doctora en el Arte dá para Ennegrecer el Pelo y Hacerlo Crecer.

La Srta. Alice Whitney, de Detroit (Michigan), doctora en el arte de la belleza, dijo poco ha lo siguiente: "Cualquiera puede preparar una mixtura en su casa con muy poco gasto, quedar sin canas, hacer crecer



FERROVIM
TONICO PARA HOMBRES Y MUJERES

Para las personas débiles, gastadas, nada es mejor que "FERROVIM"

Produce sangre rica. Tonifica. Hace sentir que la vida merece vivirla.

FERROVIM & CINCHONA

Para quienes necesitan tonificarse. Esta preparación es especialmente útil después de fiebres y enfermedades palúdicas en general.

DAVID & LAWRENCE CO. QUINCE MANUFACTURERS NEW YORK

versos estados centro-americanos tomaron como propia la ofensa inferida a uno de sus hermanos, y juntos se les vio combatir y triunfar sobre el odioso invasor, que tan seriamente amenazó la vida independiente de estas pequeñas nacionalidades.

Nuestra posición en el planeta, sirviendo de unión a dos continentes, y el hecho de que la naturaleza quiso como preparar por estas regiones a la inteligencia y esfuerzo del hombre, la comunicación interoceánica tan indispensable para el desarrollo de los intereses económicos de todas las naciones, y aun de los políticos de alguna de ellas, han despertado siempre la concupiscencia de los fuertes sobre estas tierras del istmo, y, quién lo creyera, han influido en mucha parte en nuestras desventuras y calamidades.

Pronto hará un siglo que Centro-América tuvo que resolver una de las cuestiones más importantes y trascendentales que podían presentársele, como fué la de declarar su independencia; y fenómeno curioso, al acercarse la fecha en que se cumplen cien años de vida autónoma, se le presenta de nuevo el problema de su vida futura, la conservación de su personalidad internacional, comprometida ahora por colosales intereses de pueblos a los que nada detiene para conseguir los fines que se han propuesto.

Los Estados Unidos de América necesitan tener un camino que permita rápidamente el paso de sus naves de uno a otro océano y que al mismo tiempo sirva así para el incremento de su ya prodigioso desarrollo económico; esta idea, acariciada desde muy antiguo, como útil y conveniente se tornó después

en fuerza de acontecimientos de orden político, en indispensable y necesaria. Al primer concepto hay que atribuir las diversas tentativas para arreglar con Nicaragua la apertura de un canal en el istmo de Rivas y al segundo, la compra de la empresa que inició el genio de Lesseps, los sucesos que dieron por resultado la segregación de Panamá de la república de Colombia y una intervención más o menos directa en los asuntos centro-americanos.

(Continuará)

Los excesos de la comida y bebida son causa frecuente de indigestión. Evítese usten estqs enfermedades innecesarias con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Curan el estreñimiento y biliosidad.

Una fecha gloriosa de la historia italiana

(En serio... no es broma...)

La gigantesca ofensiva italiana en el frente cercano a Trieste ha arrancado a Lord George en Inglaterra un grito de admiración por el esfuerzo y la potencia de las tropas de Cadorna. Ese esfuerzo se realiza en una región inhospitalaria, abrupta, sin agua y sin vías de comunicación y donde cada avance aumenta las dificultades de aprovisionamiento del ejército.

Las victorias de Italia vienen a poner una nota de gloria sobre la fiesta nacional del 20 de Septiembre, porque cada paso victorioso en las regiones italianas, aún dominadas por el Austria, es un complemento a la idea y al propósito de los patriotas italianos de 1870.

¡Qué comparación cabe entre el país dividido, anarquiza-

do, presa de ambiciones y tiranos con el magnífico estado italiano moderno, que ha asombrado al mundo con su riqueza comercial y hoy lo asombra CON SU POTENCIA MILITAR! ¿Habría podido la Italia hacer lo que hoy hace si hubiera permanecido en la situación política e internacional de 1850? No, evidentemente no, y todo italiano católico y patriota debe comprenderlo así y no considerar a Víctor Manuel Cavour, Mazzini y Garibaldi como réprobos de Dios sino como glorias de la patria y de la historia.

El 20 de Septiembre de 1870 quedó el nuevo estado formado como potencia en el concierto internacional europeo. En la práctica la gran idea estaba realizada; pero en teoría no, porque quedaban aún dos millones de italianos que gemían bajo el yugo de Austria. Era preciso libertarlos y ese propósito es el que Víctor Manuel III, Cadorna, el duque de Aosta, Porro, Frugoni, Cánova, Piancentini, etc., persiguen incansables en los campos de batalla del Carso, desde el bamboleante Monte San Gabriel hasta Castagnavizza y el mar. Y CUANDO TRIESTE CAIGA y sus habitantes abracen a sus hermanos libertadores, SE ESTREMECERÁ EN SU TUMBA SANTA los manes de los patriotas italianos del siglo pasado. EL ÉXITO SE ACERCA, la coronación de los esfuerzos titánicos de las tropas peninsulares ES CADA VEZ MÁS EFECTIVA.

La lucha en el Isonzo y el Corzo no ha cesado un instante. El comando enemigo ha enviado tropas de reserva en gran número a todos los sitios donde la presión italiana tiene de conseguir los objetivos de la ofensiva, sobre todo alrededor de los montes San Gabriel y San Daniel, y la situación de los austriacos ha llegado a hacerse SUMAMENTE CRÍTICA. En la lucha por la conquista de San Gabriel, los dos ejércitos escriben la PÁGINA MÁS GLORIOSA DE SU HISTORIA.

Los austriacos se encuentran al frente de un enemigo a quien NO ES POSIBLE PONER EN PARANGÓN CON OTRO ALGUNO POR SU VALOR Y TEMERIDAD.

Toda el Austria quiere sostener a San Gabriel, y sigue ansiosamente las alternativas de la lucha, de la cual depende

Nunca experimentará usted bienestar si sufre estreñimiento. Esto hará estar mal humorado e irritado.

Evítelo usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Todos los droguistas y farmacéuticos las venden.

Nerviosidad, dispepsia, reumatismo, diabetes, albuminuria son causados por el exceso de ácido úrico en la sangre. El ácido úrico se reconoce hoy como uno de los peores enemigos del organismo humano. Tómese las Pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga, que eliminan el ácido úrico. Se venden en las principales boticas.

Madres Que Tienen Hijas

Lean como se debe cuidar la salud de ellas.

New Orleans, La.—“No tengo palabras adecuadas para alabar como se merece el Compuesto Vegetal pues sé que sin él, mi hija nunca hubiera sanado. Por espacio de un año ella sufrió muchísimo de período irregular, dolores de espaldas, mareos y falta de apetito, pero ya está bien. Recomiendo el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham a todas las

madres e hijas y autorizo a Ud. a que publique esta carta.—“Sra. A. ESTRADA, 129 N. Galvez St., New Orleans, La. Philadelphia, Pa.—“Mi hija sentía cansada en extremo y no existía causa aparente para este malestar. Ella ya había tomado anteriormente el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham y sabía lo bueno que era. Después de tomarlo por segunda vez pudo trabajar de nuevo. sus ojos adquirieron el brillo natural que habían perdido y su sistema se fortaleció por completo. Generalmente tenemos en la casa una botella del Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham pues puede dependerse de esta medicina con la seguridad de que prestará alivio.”—Sra. E. J. PURDY, 85 Vancouver Ave., Detroit, Mich.

Mujeres han estado contando a otras mujeres durante cuarenta años como el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham les devolvió la salud cuando sufrían de enfermedades femeninas.

Pruebe esta medicina si sufre Ud. de enfermedades propias del sexo.

Escriba solicitando conseja a Lydia E. Pinkham Medicine Co., de Lynn, Mass.

CUIDADO CON LOS SUBSTITUTOS.—FRANKILLER, no tiene rival en la curación de las heridas, contusiones y tronchaduras. Inmediatamente sirve para los desarreglos de los intestinos. Rehuse los substitutos. No hay más que un PAINKILLER, el de PERRY DAVIS.

¿ESTA UD. ESTREÑIDO?

Muchos sufren de estreñimiento, pero muy pocos son los que se dan cuenta de que aun moviendo el vientre con regularidad todos los días puede no sea completa la evacuación, dando por resultado el envenenamiento de la sangre con gérmenes y bacteria.

Cada día que se deje pasar con los intestinos inactivos multiplicará el peligro, puesto que las materias coaguladas que se acumulan agotan la acción del estómago y músculos intestinales, concluyendo por hacerse casi imposible una evacuación natural y en la mayoría de los casos resulta la terrible apendicitis.

Para el estreñimiento y sus consecuencias tales como mala digestión, achaques del hígado, erupciones cutáneas, acedías ventosidad y decaimiento general, no tienen rival las Píldoras Antibiliosas de Doan, pues se componen solamente de vegetales que entonan el organismo digestivo en vez de debilitarlo, ablandan la masa estancada facilitando su paso sin malestar y dolores y se garantizan no contener ninguna droga perniciosa que produzca en el paciente vicio o hábito.

Las Píldoras Antibiliosas de Doan las encontrará Ud. de venta en todas las boticas, pero si desea probarlas antes de comprarlas, escribanos por una muestra gratis y será prontamente atendido.

(5) FOSTER-McCLELLAN CO. BUFFALO, N. Y., E. U. de A.

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Tenga en cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina." La firma de E. W. GROVE en cada cajita.

The Henderson Lithographing Co.

CINCINNATI, O.

Fabricantes de los más artísticos almanaques y cromos

REPRESENTANTE: A CÁMARA

Henry Dyer & Co., Inc.

NEW YORK, N. Y.

Exportadores e Importadores Generales

Representados por A. CAMARA

SOLICITAMOS CONSIGNACIONES DE PRODUCTOS INDÍGENAS



**Mala
Nutrición**



**Desgaste
Orgánico**

*Eso es lo que padece
media humanidad.*

**El remedio es alimento
y medicina, como se com-
binan perfectamente en**

—LA—

EMULSION de SCOTT



**La Emulsión original
de Aceite de Hígado
de Bacalao.**

**Exljase Siempre con
Esta Marca.**

286

la suerte de Trieste y el porvenir de la monarquía dual. En esta lucha Italia no sólo combate como campeón de la democracia contra la monarquía medioeval de los Hapsburgos, sino para realizar por completo el proyecto grandioso de patria y libertad consagrado el 20 de Septiembre de 1870 por las tropas de Víctor Manuel, pasando triunfadoras ante el Vaticano.

DIARIAMENTE LLEGAN NUEVAS ALENTADORAS DE LOS LAURELES QUE COSECHAN por su patria los hijos de la bella Italia, madre de artistas y de héroes innumerables, que han volado a cumplir como buenos al primer llamado de la patria. LAS ÚLTIMAS NOTICIAS TELEGRÁFICAS DAN margen para esperar que el avance del ejército italiano NO PUEDA SER CONTENIDO POR LAS HUESTES FATIGADAS que se oponen a su paso; los contra-ataques últimamente verificados por los austriacos al rededor de Bainziza, no les han reportado sino DESASTRES CONSECUTIVOS a pesar de la tenacidad de ellos.

El aniversario nacional lo celebran las huestes victoriosas EN LAS TRINCHERAS ENEMIGAS, CUBIERTAS DE GLORIA.

(Tomado del n.º 656 de "Zig-Zag" del 15 de septiembre. "Zig-Zag" es una revista aliadófila que se publica en Santiago de Chile).

EL PAINKILLER, es el mejor, más inocente y seguro remedio para cólico, calambre y diarrea. Para heridas y contusiones no tiene rival. Refuse todo sustituto. No hay más que un PAIN-KILLER, el de PERRY DAVIS.

**Embargo japonés
contra los aliados**
(De nuestro servicio especial).

Tokio, 8 de octubre.—Un decreto imperial promulgado hoy, prohíbe sin permiso del Gobierno vender, contratar o hipotecar buques japoneses o extranjeros, inclusive los aliados.

**PARA CURAR UN RESFRÍADO
EN UN DIA**
todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas.) Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por le PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.



Vejez Prematura

Millares de personas que por descuido o imprudencias durante la juventud representan más edad de la que realmente tienen, pueden rejuvenecerse observando una vida metódica y tomando un tónico reconstituyente para restaurar la sangre empobrecida, purificar la envejecida, y renovar el organismo entero.

Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams os curarán. Su efecto se dejará sentir en breve, mas es de todo punto necesario tomarlas constantemente adhiriéndose estrictamente a las direcciones que acompañan a cada frasco. Ellas recobrarán el vigor perdido y harán que renazca la vivacidad, brillantéz en el semblante y alegrías propias de la juventud.

Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams se hallan de venta en todas las boticas y droguerías.

DOMINE Esa TOS



que es la señal de alarma de la naturaleza para indicarle que su garganta, pulmones o tubos bronquiales estan infestados. Elimine la causa de ella antes que se le arraigue y se desarrolle en una afeccion seria y peligrosa. La tos indica algun punto debil. Ponga Ud atencion a esta alarma. Puede Ud estar sano y fuerte, pero si a la tosesita no le da una pronta atencion y la cura por completo, bien puede convertirse en dominante y fuera del control de Ud.

BALSAMO de ALLEN

Para TOS y CATARROS
ES EL QUE SE INDICA SIEMPRE

Davis & Lawrence Co., Proprietarios y Fabricantes, Nueva York

EDGAR KNÖHR Y COMPAÑIA

San José - Limón

Ventas al por mayor y al detal

LA FAMOSA

NEW HOME

Goza de fama de ser la mejor máquina de coser

W. STEINVORTH & Hno.

San José, Puntarenas, Limón y Alajuela

AZUCAR

Pida usted siempre azúcar en los Ingenios de VICTORIA O ARAGÓN y quedará satisfecho con su compra. Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica; al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas: San José, frente al Royal Bank, Calle del Comercio. En Limón, frente al mercado.

GUILLERMO NIEHAUS

Suscríbase a "El Correo Latino"

Imprenta "El Pueblo."—Calle 2.ª Sur